

Grüne Fraktion im Rat der Stadt - 52062 Aachen
Oberbürgermeisterin
Sibylle Keupen
Rathaus/Markt
52058 Aachen

Geschäftsstelle
Verwaltungsgebäude Katschhof
Johannes-Paul-II.-Straße 1
52062 Aachen

Grüne 0241 / 432 -7217
Antrag Nr. 17/2021

Aachen, 13.04.2021

Ratsantrag

Qualitätvolle Architektur bei neuen Feuerwehrbauten und Rettungsstellen

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,

die Fraktion der GRÜNEN beantragt, im Rat der Stadt folgenden Beschluss zu fassen:

Der Rat beauftragt die Verwaltung, alle geplanten Bauprojekte für die Berufsfeuerwehr, die Freiwilligen Feuerwehren sowie Rettungsstellen, mit qualitätssichernden Planungsverfahren, wie Wettbewerbe oder Mehrfachbeauftragungen durchzuführen und damit ihrer infrastrukturellen Bedeutung auch baulich gerecht zu werden.

Den Planungen sind die Anforderungen an nachhaltiges Bauen zu Grunde zu legen, und sie sind einem Zertifizierungssystem wie z.B. BNB, DGNB oder LEED zu entsprechen.

Begründung

Aachen hat einen erheblichen und konkreten Umsetzungsbedarf an oben genannten Bauvorhaben.

- Feuerwehrbauten sind immer auch baukulturell besondere Architekturen und liegen meist zentral und besonders sichtbar im Stadtgefüge.
- Sie machen die Leistung der Feuerwehr sichtbar und können Identität nach innen und außen stiften.
- Freiwillige Feuerwehren sind auch soziale Orte in unserer Stadt und besonders in den Bezirken.
- Die Chance und Aufgabe, diese öffentlichen Bauten qualitativ zu entwickeln, muss genutzt werden.

Mit freundlichen Grüßen

Kaj Neumann
Fraktionssprecher GRÜNE